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Editorial
RETIRO NACIONAL DE LIDERES Y SERVIDORES

“Lo que existía desde el principio, lo 
que hemos oído, lo que hemos visto con 
nuestros ojos, lo que contemplamos y 
tocaron nuestras manos acerca de la Pa-
labra de vida, pues la Vida se manifestó, 
y nosotros la hemos visto y damos tes-
timonio y os anunciamos la Vida eterna, 
que estaba vuelta hacia el Padre y que se 
nos manifestó -lo que hemos visto y oído, 
os lo anunciamos, para que también vo-
sotros estéis en comunión con nosotros. 
Y nosotros estamos en comunión con el 
Padre y con su Hijo Jesucristo.”

(1 Juan 1,1-3)

Los días del 26 al 28 de enero la 
Renovación Carismática Católica 
Dominicana estuvo iniciando el año 

con su retiro nacional en Jarabacoa, un retiro 
ideado para que nuestros servidores puedan 
volver al primer amor, hagan una revisión 
de vida y fortaleciendo nuestra identidad 
carismática, podamos ser instrumentos 
dóciles al Señor. Primero reconociendo que 
necesitamos de su gracia para toda obra 
buena que emprendamos y para poder ser 
conscientes de que, podemos ser de tropiezo a 
la voluntad de Dios, si lo hacemos confiando 
en nosotros y nuestras capacidades humanas.



Estuvieron presente una representación de las 11 diócesis del país 
(329 participantes), donde unidos en un solo corazón alabamos 
y glorificamos el Nombre sobre todo nombre.

Iniciamos el viernes con el primer tema a cargo de nuestra 
coordinadora nacional Juliana de Jesús, que nos habló de 
volver al primer amor, y cerrando la noche con una adoración 
al Santísimo Sacramento con el acompañamiento musical de 
Gerardo Anderson.

El sábado iniciamos la jornada con la Santa Eucaristía presidida 
por el P. Tony Bonilla, luego tuvimos el Taller sobre el Carisma 
de Sanación Física, impartido por los hermanos Miguel Horacio 
y Melchor Maldonado.

En la hora de la tarde iniciamos la jornada con la conferencia 
“llamados” a cargo de Tony Pichardo, la segunda conferencia 
“transformados” impartida por Yordi Núñez. En la noche 
participamos de un momento de sano esparcimiento cultural, 
donde cada diócesis preparo una presentación creativa para la 
amenidad de los presentes.

El Domingo iniciamos con una adoración Eucarística y rezo 
del Santo Rosario, acompañados por el P. Renel Mondesir y 
otros servidores, después la conferencia “enviados” dada por el 
vicecoordinador nacional Silvio Espinal, y concluimos con la 
Santa Eucaristía presidida por el P. Julián Basora.

Nuestros servidores salieron de este retiro renovados y ardiendo 
en el fuego del Espíritu Santo, para que en este año 2024 se 
anuncie en nuestro país con el testimonio de lo que hemos oído, 
lo que hemos visto con nuestros ojos Jesucristo la Palabra de 
Dios. ¡!Viene más!!

Edgar Fernández
Director Revista Alabanza
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Director: Mons. Ramón de la 
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La cuarta puerta: los 
maleficios recibidos

No faltan las personas que ponen 
en duda que la invocación a los 
demonios pueda tener efectos 

malignos en quien invoca y en las personas 
contra quienes se realizan esas invocaciones.

A esas personas convendría recordarles 
que la Biblia habla mucho del poder de las 
bendiciones y las maldiciones. Las menciona 
nada menos que unas seiscientas veces en 
total, indicando que hay que abstenerse de 
realizarlas y mostrando los perjuicios que 
ocasionan en los destinatarios.

El que maldice y el que es maldecido

Al referirnos a la 2ª puerta, ya hemos 
hablado de los hechizos y brujerías que 
la gente hace contra sus enemigos por 
odio, envidia, celos, rencores o deseos de 
venganza, haciendo ver que esa práctica 
perjudica al que la realiza porque abre 
una puerta a la acción preternatural de los 
demonios en su propia vida: la mayoría 
de los padecimientos diabólicos tienen 
en común haber practicado algún tipo de 

ocultismo.

Ahora toca ver esa realidad desde el lado 
de quienes padecen esas maldiciones, a fin 
de proporcionarles los conocimientos que 
les faciliten protegerse de ellas y superarlas. 
Pues los casos más graves de padecimiento 
de acciones extraordinarias de los diablos, 
suelen tener su origen en maldiciones 
recibidas. Y esto explica que en la práctica 
exorcística se puedan encontrar almas 
víctimas (incluso santas, como detallamos 
en el artículo anterior) que, como se destaca 
en el libro de Job, no tienen culpa alguna de 
sus desgracias.

Gravedad del acto de maldecir

Ser objeto de maleficios suele resultar muy 
doloroso, porque maldecir es algo muy 
grave, en cuanto que es especialmente 
diabólico. Se podría afirmar que maldecir 
está en la sustancia de la vida de los ángeles 
caídos. 

Relata el primer capítulo del Génesis que 

Dios, mientras creaba el mundo con su 
Palabra –que es su Hijo-, lo bendecía, es 
decir, lo aceptaba y lo amaba por medio de 
su  Espíritu. En cambio, los demonios son 
ángeles que, por no aceptar el proyecto de 
Dios para ellos, llenos de envidia hacia el 
ser humano a causa de la Encarnación, se 
rebelaron y cayeron, rehusando la alabanza, 
la gratitud y la bendición.

Los diablos son ángeles que se hicieron 
malditos y que maldicen. Maldicen ante 
todo a Dios, pues hablan mal de la Trinidad, 
sembrando sospechas contra Él. Y maldicen 
a los seres humanos, acusándonos (que eso 
significa diablo en griego) y deseándonos el 
mal. 

Por eso resulta lógico que acuda a ellos 
quien desea hacer un mal a alguien a través 
de cauces que exceden las fuerzas humanas. 
Pues ellos son los primeros especialistas 
en hacer daño a los hombres. Viven en la 
crueldad, porque son seres frustrados y 
tristes a los que sólo consuela que otros lo 
sean.

La cuarta puerta: los maleficios recibidos → Por P. Javier Luzón

Javier Luzón
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Las maldiciones explícitas

Hay diversas formas de maldecir, explícitas e implícitas. Con 
la maldición explícita nos estamos refiriendo a los maleficios y 
hechizos de la así llamada magia negra o brujería (toda magia lo 
es, aunque se reserve este nombre a la que se realiza para dañar).

En mi vida sacerdotal me he encontrado de todo. Se podría decir 
que, fundamentalmente, estos hechizos suelen buscar dañar a la 
persona maldecida de cuatro modos:

• robándole su pareja o rompiendo su matrimonio: es lo que 
se llama un amarre;

• arruinándolo en el orden material: es el fin de los entierros;
• perturbando a la persona con dolores en su cuerpo: vudú.
• destruyendo su salud con enfermedades hasta que muera: 

hechizos de muerte.

Para realizarlos, unas veces se emplean pertenencias de la persona 
(por ejemplo, ropa íntima o cabellos o fotos,  en ocasiones sacadas 
del perfil que la persona emplea en las redes sociales, que mezclan 
con polvo de cementerio, huesos de difuntos, sangre u otras cosas 
maléficas. Otras veces se introduce un objeto embrujado en la 
casa del maldecido o se le proporciona una bebida o un alimento 
previamente hechizado. Realidades que, cuando se produce la 
liberación, el afectado puede expulsar vomitando, eructando, 
exhalando o defecando. No porque estuvieran físicamente ya en su 
cuerpo, sino como materialización de la superación del maleficio.

Por ejemplo, un día bendije la casa de una familia a   la que una 
antigua empleada se suponía que les estaba haciendo vudú. 
Después de la bendición, durante unos días, aparecieron en la 
pared de la habitación que aquella persona había ocupado, alfileres 
clavados casi hasta el final, hasta un centímetro antes de su cabeza, 
cosa imposible de conseguir de forma natural porque se doblan. 
Los de la casa los arrancaron sin tocarlos mediante unas tenazas 
y al día siguiente apareció otra remesa de alfileres; y así hasta que 
orando cesó el fenómeno.

Otro día, una mujer poseída vomitó una masa de barro del tamaño 
de un calabacín, lo que interpreto como superación de un entierro. 
Y al día siguiente de recibir el sacramento del matrimonio, 
expulsó por la vagina dos bolas de gusanos vivos, cosa que para 
mí significaba que el sacramento había vencido el maleficio que 

por envidia les habían hecho a esa pareja para que no llegaran a 
unirse. Tiempo después, defecó como una granizada de cristales, 
que supongo que mostraba la superación de una congelación que 
habría padecido.

Malignidad del hechizo según la cercanía entre el que maldice y el 
maldecido

La dificultad para vencer un maleficio va unida a la intensidad 
del hechizo, que suele ser tanto más fuerte cuanto mayor sea la 
cercanía del que lo profiere con la persona contra quien lo dirige.

El más grave ocurre cuando es un padre o una madre quien maldice 
a su progenie. Lo cual sucede también, al menos implícitamente, 
cuando deciden practicarse un aborto. Como me he encontrado 
por desgracia en diversas ocasiones, si éste se lleva a cabo, los bebés 
quedan con heridas de rencor durísimas, que los pueden sumir en 
un estado de oscuridad una vez muertos. Y aunque el aborto no se 
consume, el bebé queda marcado por la herida de rechazo. 

Recuerdo el caso de una persona que, culpando a su familia del 
suicidio de su mujer, profirió contra ellos una maldición para que 
padecieran lo que él había sufrido. A partir de ese momento empezó 
a producirse una secuencia de muy graves desgracias en sus padres 
y hermanos, hasta que después de un tiempo de interceder por su 
conversión, el interesado pidió perdón a todos por los males que 
sabía que les había ocasionado. 

Una dificultad similar he comprobado que se produce cuando el 
maleficio proviene de un hermano o un cuñado: por cuestión de 
herencias o por envidias, o porque desean vengarse por no haberse 
sentido valorados. El daño que suele producirse en estos casos es 
muy grande.

Esta razón de cercanía explica también que los brujos, a la hora de 
realizar sus maleficios, recurran a la invocación de ciertos muertos 
cercanos al maldecido, sobre los que los diablos tengan algún poder. 
Pues, de esta forma, a través de personas naturalmente vinculadas 
al maldecido, el poder de los demonios para dañarlo se incrementa. 

En sentido contrario, por esta misma razón de cercanía, cuando un 
padre o una madre bendicen a sus hijos, la fuerza benéfica de esa 
bendición es incalculable. Y, por ello, es tan recomendable que los 
padres bendigan muy a menudo a sus hijos.
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Despierta

El mundo va girando, en nuestro entorno todo va fluyendo, 
y cada rotación arroja un sonido diferente, nos muestra un 
signo que tiene presencia, un silencio que tiene palabra, y 

una palabra que tiene un enorme significado, pero estamos tan 
ensimismados, que ni oímos, ni vemos, ni sentimos. Estamos 
dormidos…

Jesús quiere despertar nuestra sensibilidad en cada movimiento, 
quiere que nos detengamos  un poco ante tanta agitación y nos 
demos cuenta que hay cosas que están pasando a nuestro alrededor, 
pero que no somos capaces de ver con nuestra mirada humana. 

Es un llamado a no perder esa sensibilidad de ser humano, de ser 
persona, antes de ser jefe, de ser empleado, de ser un profesional, 
de ser madre, padre, hijo, etc. El rol tuyo como persona se antepone 
a todos los demás roles que se te van sumando en el camino de la 
vida.

Nos dirá Jesús en su palabra: “Porque está embotado el corazón de 
este pueblo, son duros de oídos, han cerrado los ojos; para no ver 
con los ojos, ni oír con los oídos, ni entender con el corazón, ni 
convertirse para que yo los curé”. San Mateo 13, 15.

Palabras duras, pero ciertas de parte del Señor.
Cuantas veces no andamos así:
Sin entender o preferimos cerrar el corazón 
Sin escuchar o preferimos taparnos los oídos  
Sin convertirnos al Señor o preferimos no dar el paso para no sanar

El embotamiento nos quita la percepción de los sentidos, la 
facultad, la voluntad.

Cuando los sentidos son deshabilitados, son desconectados a la 
voluntad que brota desde el propio ser de la persona, entonces no 
hay funcionamiento que permita percibir los signos y el mensaje 
que se nos quiere transmitir.

Desde este punto nos gana:

• La indiferencia que nos hace cerrar los ojos ante tantas 
realidades que acontecen delante y dentro de nosotros 
mismos. 

• La falta de escucha y empatía, porque escuchamos para 
responder, no para comprender.

• La falta de cercanía, porque dos corazones que se encuentran 
lejos no pueden escuchar los latidos de uno y el otro.

• La falta de conversión, porque solo el que está abierto a la 
transformación es capaz de querer cambiar, reconociendo 
sus debilidades para convertirlas en fortalezas que le ayuden 
a crecer.

“Jesús nos quiere despiertos” para que no se embote nuestro 
corazón, sino que se abra a la gracia que se nos ha revelado.

Es un llamado a no perder ese don maravilloso de poder ver más 
allá de lo que refleja una simple expresión o una mirada, de poder 
ver más allá de un simple gesto, de poder entender con el corazón, 
Por eso dice el Señor:

*¡Dichosos sus ojos porque ven y sus oídos porque oyen¡*. San 
Mateo 13,16

Somos dichosos, privilegiados de poder tener nuestros sentidos en 
óptimas condiciones.

Despierta → Por Ana Cristina Terrero

Ana Cristina Terrero
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Pero mayor dicha tenemos si de verdad podemos abrir 
nuestros sentidos a la experiencia de vida que Dios nos 
regala.  
Abrir los ojos para ver lo que Dios nos desvela.
Abrir los oídos para escuchar la palabra que nos ha sido 
dada.
Abrir el corazón a la conversión para ser sanados y renovados.

No pierdas el don maravilloso de poder escuchar a Jesús a 
través de su palabra, de contemplarlo a través de la oración, 
de sentirlo a través de tu propia existencia.

Abre tus ojos, espabila tus oídos, abre tú corazón y comienza 
a sentir las pequeñas cosas de la vida que son las que marcan 
la diferencia. Derriba tus corazas, tus muros, y pídele a Dios 

que te haga sensible al paso de Dios en tu vida y sensible 
hacia los demás.

“El descanso y el sentido de nuestra existencia solo se verá 
saciado en Dios”.
San Agustín      
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“María modelo de vida” → Por Nicolas Núñez Polanco

“María 
modelo 
de vida” 

En el mundo en el que vivimos encontramos muchas personas que 
se convierten en referentes para los demás. Algunos pueden ser 
buenos modelos, y otros muy malos modelos. ¿Qué es un modelo? 

según el diccionario es un prototipo que sirve de referencia y ejemplo para 
todos los que diseñan y confeccionan productos de la misma naturaleza. 
Cuando un sastres o modista va a construir un diseño confecciona primero 
un modelo, el cual traza el camino que debe seguir, y la forma que debe 
tener su producto. Nosotros de igual manera como cristianos, tenemos 
que tener un modelo que nos trace el camino a seguir, a través del cual 
nuestra vida sea conforme a la voluntad de Dios.

En la carta a los hebreos 12,1 dice el autor “nosotros, teniendo a nuestro 
alrededor tantas personas que han demostrado su fe, dejemos a un lado 
todo lo que nos estorba y el pecado que nos enreda, y corramos con 
fortaleza la carrera que tenemos por delante”. El autor nos invita a imitar 
a todos los que han demostrado su fe, y a dejar a un lado todo lo que nos 
impide avanzar como el pecado, y a correr con fortaleza la carrera que 
tenemos por delante. 

Sin lugar a duda vamos a encontrar en las sagradas escrituras muchos 

modelos a seguir, sin embargo, no hay un mejor modelo después del 
mismo Jesús, que el de su santísima madre la virgen María, ella es esa 
mujer en la que Dios depositó toda su gracia, su amor y su ternura. De 
ella sea escrito y dicho tantas cosas, que estas líneas no son suficientes 
para abordarlas todas. Quiero citar algunos dichos de algunos santos de 
nuestra iglesia. 

San Agustín de Hipona dice “María fue bienaventurada, porque, antes 
de dar a luz a su maestro, lo llevó en su seno. María es dichosa también 
porque escuchó la palabra de Dios y la cumplió; llevó en su seno el cuerpo 
de Cristo, pero más aún guardó en su mente la verdad de Cristo.” Dice San 
Agustín que María es bienaventurada y dichosas por dos razones, número 
uno, antes de dar a luz a su maestro lo llevó en su vientre, y número dos, 
escucho la palabra de Dios y la cumplió. Al leer estas palabras de San 
Agustín es inevitable pensar, como María dejó que la palabra que es Dios, 
se hiciera carne en su vida. Muchos son los que leen y escuchan la palabra 
de Dios cada día, sin embargo, pocos le permiten hacerse parte de su vida, 
como la virgen María. 

Dice el santo francés, San Luis María de Montfort, “María es el camino 

Nicolás Núñez Polanco
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más seguro, el más corto y el más perfecto para ir a Jesús.” Este santo nos 
presenta a la virgen María como el camino, más seguro, corto y perfecto 
para ir a Jesús. ¿Porque María es el mejor camino para ir Jesús? por varias 
razones, las cuales quiero citar: 
  

a. Nadie lo conoce como ella, pues ella lo acompañó durante 
treinta años

b. Ella conoce su corazón como nadie en este mundo
c. Ella sabe que le hace reír, y que le hace llorar
d. Ella sabe lo que le agrada, y lo que le desagrada 

Es por estas y muchas más razones, que pudiéramos citar, que María es el 
camino, más seguro, más corto, y más perfecto para ir a Jesús. 

María es un modelo de vida, que todo bautizado, que todo creyente, y 

que todo discípulo necesita imitar en su camino hacia la patria celestial. 
María es modelo de vida, porque nos enseña que para ser grande primero 
debemos hacernos pequeños. María es modelo de vida, porque no enseña, 
ama con el corazón no de palabras y sin obras. María es modelo de vida, 
porque nos enseña a callar y a dejar que se cumpla la voluntad de Dios en 
nuestras vidas. María es modelo de vida, porque no necesito ver signos, y 
prodigios, para creer en las promesas de Dios. María es modelo de vida, 
porque supo reconocer que la gloria es de Dios, y no para nosotros. María 
es modelo de vida, porque nos enseña que lo más importante no es lo 
que podamos tener o alcanzar en esta vida, sino a quien llevamos dentro, 
a nuestro Señor. María es un modelo de vida, porque supo entregarse 
sin condiciones y sin medidas. Quiero cerrar con estas palabras, quien 
tiene a María como modelo de vida, y vive conforme a su estilo de vida, 
difícilmente quedará fuera del reino de los cielos, porque Jesús le acogerá 
en el último día de su vida, amen. 

-Hno. Hno. Nicolás Núñez Polanco
-Email: nicolasenmision@gmail.com 

-Youtube.com/ministerioalacasadelpadre
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UN AÑO PARA CRECER EN LA ORACIÓN CRISTIANA EN EL 
ESPÍRITU SANTO, 2024

Sección: Pneumatología Católica.

El camino recorrido desde los 
años 60s del siglo XX a la fecha 
en la Pneumatología tuvo como 

precedente el reconocimiento de un 
olvido o un déficit en cuanto a la relación 
con el Espíritu Santo del Padre y del Hijo. 
Con el despertar oracional carismático 
de la década de los 70s en adelante se 
remarcó la Presencia del Espíritu Santo 
con signos sensibles en los diversos 
grupos, movimientos y comunidades que 
surgen. En los años 80s se hizo énfasis en 
la experiencia del Espíritu en las diversas 
instancias eclesiales y sociales. Pero es 
a partir de los años 90s que se enfatiza la 
necesidad urgente de que todos los católicos 
nos embarquemos en el conocimiento de la 
Pneumatología propia del Magisterio de la 
Iglesia Católica.

En este año 2024 ha sido declarado año 
de la Oración Cristiana por el Papa 
Francisco para poner en práctica de la 
manera más humilde y sencilla, despojada 
de toda parafernalia la Experiencia del 

Espíritu Santo que tanto fundamentaron 
doctrinalmente San Juan Pablo II y el 
recordado Benedicto XVI.

Es todo un aprendizaje permanente la 
oración de acogida al Espíritu Santo y 
a sus dones que requiere del carisma 
del ocultamiento para que solo la vea 
en lo secreto el Padre Celestial al modo 
en que oraba Nuestro Señor Jesucristo. 
El activismo, el atolondramiento y la 
exposición desmedida son signos de la 
carencia de una disciplina oracional. 
El Espíritu Santo es el Espíritu de la 
Oración. Llevamos a la oración nuestras 
debilidades y limitaciones. Es nuestra 
presentación delante del Señor. Al exponer 
al Espíritu Santo nuestras incapacidades, 
nos despojamos al mismo tiempo de todo 
lo que nos ata y nos pesa, aquello que 
hemos colocado en el lugar de Dios y nos 
hace dependientes de lo temporal. De esta 
forma dejamos de endiosar a las cosas y a 
las personas. No somos dueños, estamos 
de paso y nada nos llevaremos. La Oración 

verdadera nos desnuda totalmente.

Sin fuerzas propias y despojados de todo 
vendrá el Espíritu Santo en nuestra ayuda 
durante la oración. Importante será 
dejar de esta manera en el canasto de la 
ropa sucia los temores, miedos, mañas, 
acomodamientos, declararnos sin fortaleza 
y vacíos porque es temporero lo más que 
nos gusta y quien más amamos se van.  
También declaramos en la oración que 
aquellos y quienes nos resultan más difícil 
y apático es nuestro afanar de cada día, y 
a esto se suman muchas más cosas pesadas 
de sobrellevar.   

Enfrentar la vida para que no se deje 
aplastar por la tristeza, el dolor y el temor. 
En la oración cristiana buscamos al 
Espíritu Santo para que no nos aprisionen 
las debilidades y limitaciones ante citadas. 
La manera, motivación y la finalidad de la 
oración ha de ser la misma que la oración 
de Jesús quien vinculó a toda la Iglesia, Su 
Cuerpo Místico, su Comunidad Eucarística 

UN AÑO PARA CRECER EN LA ORACIÓN CRISTIANA EN EL ESPÍRITU SANTO, 2024 → por PADRE MANUEL ANTONIO 
GARCIA SALCEDO

Padre Manuel Antonio 
Garcia Salcedo
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a la misma.      

En la liturgia de la Iglesia encontramos nuestra vinculación en lo 
doctrinal y en el actuar de la Oración de Nuestro Señor Jesucristo. 
Es allí donde el Espíritu Santo y la Oración Cristiana encuentra 
su unidad. Nuestros Obispos Dominicanos han dedicado la Carta 
Pastoral de la Altagracia a esta temática de la Iglesia Universal para 
el 2024 y de siempre en la vida católica. Un año para profundizar 
aún más y permear así todo nuestro accionar comunitario.

El poder del Espíritu Santo acontece de manera plena en la 
celebración litúrgica de la Iglesia, en grado sumo en la Eucaristía, 
preparada por el Sacramento de la Reconciliación y Penitencia 
o Confesión como se le llama habitualmente entre nosotros. La 
Liturgia es obra de Dios y obra para Dios. Es el Espíritu Santo por 
Jesucristo, Nuestro Señor que nos une inseparablemente al Padre 

Celestial que ha tomado la iniciativa y nos convoca para salvarnos a 
cada uno, y así todos con esta conciencia y en comunidad podemos 
tener acceso al mismo Dios Uno y Trino.

La Liturgia que celebra la Iglesia Católica es la prueba de que Dios 
interviene en nuestra historia convirtiéndola en salvadora. De tal 
manera que por el Cuerpo y la Sangre de Cristo, su Espíritu que 
envía el Padre es también el Espíritu Santo de la Iglesia. Tal como 
guía el Papa y los Obispos en su comunión, la celebración litúrgica 
comunica al Espíritu Santo tanto en la oración comunitaria como 
en la oración individual. Esto lo afirmamos en la Oración Colecta 
de los rituales sacramentales antes de recibir la proclamación de 
la Palabra de Dios en cada ritual sacramental: Por Nuestro Señor 
Jesucristo, tu Hijo, que contigo vive y reina, en la Unidad del 
Espíritu Santo y es Dios, por los siglos de los siglos. De igual forma 
al terminar el rezo de la Liturgia de Horas, y al realizar la Doxología 
del final de todas las Plegarias Eucarísticas: Por Cristo, con Él y en 

El, a ti Dios Padre Omnipotente, en la unidad del Espíritu Santo, 
todo honor y toda gloria, por los siglos de los Siglos.  El fruto ha de 
ser la unidad con la Santísima Trinidad con cada uno de nosotros, 
y de todos los creyentes entre sí por, en y para con Dios.

Nuestras carencias al respecto de lo anteriormente expuesto nos 
demandan una revisión de nuestra postura ante la oración que 
practicamos, y por ende, ante toda la vida cristiana y social. Nuestra 
fe en la divinidad, personalidad y obra u accionar del Espíritu Santo 
que confesamos los Domingos y Solemnidades durante la Santa 
Misa después de recibir la proclamación de la Palabra de Dios al 
rezar juntos el Credo Conciliar de Nicea-Constantinopla del 381 
DC debe ser encausada en los lineamientos a los que nos referimos. 
Todo nuestro creer y actuar dependen de esto.

El interior de la Liturgia Católica nos devela al mismo Espíritu 

Santo. Su invocación, y sobre todo, en la Epíclesis o manifestación 
sacramental sobre los dones eucarísticos y los bautizados 
del Espíritu Santo, Prefacios, himnos litúrgicos, bendiciones 
sacramentales, y todo tipo de oración oficial de la Iglesia Católica 
mencionan el accionar pneumatológica que se opera en el corazón 
de la Iglesia en cada uno de sus hijos.

El Patrón a seguir lo da el mismo Año Litúrgico. Todas las 
actividades cristianas han de seguir su ruta. No podemos tener 
celebraciones y encuentros pastorales sin esta dirección o en vía 
contraria. En la próxima entrega nos proponemos abordar la 
actividad del Espíritu Santo en los Sacramentos de la Iglesia que 
son el accionar mismo de Dios en nuestra vida y mundo por medio 
de signos perceptibles que son Cristo mismo en medio de nosotros 
por el Espíritu Santo que nos da la Iglesia y que hemos de tomar 
conciencia gracias a la oración y la caridad que cultivemos hasta el 
final de nuestro tiempo con miras a la vida eterna.
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EL BEATO BRONISLAO MARKIEWICZ- UN MODELO DE CELO SACERDOTAL → Por P. Jimmy Jan Drabczak CSMA

EL BEATO BRONISLAO 
MARKIEWICZ 

UN MODELO DE CELO 
SACERDOTAL

La vida de los santos y ángeles es un modelo para seguir para 
los creyentes. El 30 de enero, los Miguelitas celebramos la 
memoria litúrgica de nuestro Fundador.  Por lo tanto, trataré 

de contarles cuán celoso y santo sacerdote fue el Fundador de 
las Congregaciones Miguelitas. (Tenemos también las Hermanas 
Miguelitas. Ojalá que un día pudieran trabajar en República 
Dominicana). 

En la letanía de Beato Bronislao Markiewicz, después de la 
exclamación: Venerador confiado de ángeles y santos, oramos al 
Santísimo Padre con estas palabras: 

• Encendido de celo sacerdotal,
• Participe de la humildad de Jesucristo, 
• Entregado a la Virgen María, 
• Seguidor fiel de Cristo paciente 
• Comprometido con la Patria. 

Un sacerdote para recordar de la esencia de su misión tenía encima 
de su escritorio las palabras que decían: “Al sacerdote se le exige 
que sea orador en el púlpito, vocalista en el altar, psicólogo en el 
confesionario, maestro en la sala de catequesis, ¡o tal vez sea sólo 
un pastor! El Buen Pastor que da la vida por sus ovejas”. San Juan 
Pablo II escribió, que el sacerdote debía ser “una imagen viva y 
transparente de Cristo Sacerdote”. Esta tarea desempeña como 
predicador de la palabra, ministro de los sacramentos y guía de 
la comunidad cristiana que le ha sido confiada. El Beato padre 
Bronislao, siendo un joven sacerdote, anotó en su diario espiritual: 
“Jesús me ha enviado a predicar. No quiero saber de nada más que 

de Jesús y éste crucificado. Predicar el Evangelio a los pobres, pero 
con la preparación que requiere la Palabra de Dios. Pasaré toda la 
noche reflexionando…”. Cada oportunidad fue aprovechada por el 
Padre Bronislao para proclamar la Palabra y el púlpito, como él 
mismo admitía, se puede encontrar “en la iglesia, en las capillas, en 
las escuelas, en las instituciones, en los orfanatos, en las prisiones, 
en los hospitales, en los campos y en las casas”.

Vivió un sacerdocio pleno

“¿Qué significa ser sacerdote?”, preguntó el Papa Juan Pablo II en 
un libro escrito con motivo del 50 aniversario de su ordenación 
sacerdotal. Y respondió: “Según San Pablo, el sacerdote es ante 
todo el administrador de los misterios de la vida de Dios”.  Entre 
estos dones misteriosos, el más importante es el Sacramento de 
la Eucaristía y la Reconciliación. Señaló el padre Markiewicz en 
el 1870: “Mi actividad más alta es la Santa Misa: no alcanzaré 
mayor dignidad en el mundo, ni siquiera en el cielo”. La Santa 
Misa celebraba con gran unción y, como notaron los pequeños 
alumnos, el amor y la reverencia por el Señor Jesús en el Santísimo 
Sacramento brotaron de toda su forma, en cada movimiento y 
palabra. Nuestro Beato concedía tanta importancia a la Sagrada 
Comunión diaria que “siempre cuando alguno de los alumnos 
llegaba tarde o volvía de un viaje después de la Santa Misa, cuando 
no había nadie en la iglesia, el “Padre Director” desde el primer 
momento del encuentro le preguntaba si todavía estaba en ayunas 
o si quería recibir la Sagrada Comunión. Y cuando la respuesta fue 
sí, no pudo ocultar la satisfacción que le producía. Luego, tomaba 
a un niño o joven de la mano y lo conducía a la iglesia para darle 

P. Jimmy Jan Drabczak CSMA
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la Sagrada Comunión: “Quería alimentar 
constantemente a los demás con el Pan de 
Vida Eterna. Unos días antes de su muerte, 
exhausto por su enfermedad, el padre 
Markiewicz decidió levantarse de la cama 
para ir a la iglesia y celebrar la Misa. Sor 
Anna, su acompañante, trató de detenerlo 
para que no corriera ningún riesgo, pero 
recibió una breve respuesta: “Querida hija, 
para nosotros no hay elección: o trabajar o 
morir.” La santa Misa celebrada este día fue 
la última en su vida.  

No se limitó en el trabajo, sirvió desde el 
amanecer hasta el anochecer. Cuando se 
convirtió en vicario de la catedral de la 
ciudad de Przemyśl, entendió que esto era 
un compromiso con un mayor celo pastoral. 
Decidió esperar en el confesionario desde 
las 5:00am. “¿Quién vendrá a confesarse 
a esta hora? ¿Gatos y ratones? “, se reían 
los colegas sacerdotes. Sin alterarse por la 
píldora amarga de la ironía, respondía: “El 
sacerdote que espera en el confesionario, es la 
voz del Buen Pastor que llama. Para muchas 
almas la vista de un sacerdote esperando a 
los penitentes para la confesión, funciona 
mucho mejor, que un sermón”. Y la vida le 
dio la razón. Después de varias semanas, 
ya no esperaba el reverendo Markiewicz a 
los penitentes, sino los penitentes estaban 
esperando a Él, haciendo una larga fila para 

confesarse antes de las 5:00am. En 1906, en 
varias cartas a los alumnos, escribió con 
orgullo no disimulado: Hoy, en el día del 
Sagrado Corazón en la Comunión general 
en la iglesia parroquial en Miejsce Piastowe, 
participó más de 300 personas.  Ayer los 
confesé todo el día hasta las once menos 
cuarto de la noche. (...) Ayer, en el día de 
los Fieles Difuntos, hubo mucha comunión 
en la iglesia. Anteayer escuché 7 horas las 
confesiones. (...) Actualmente acude gente 
de parroquias vecinas, tanto a la capilla 
como a la iglesia parroquial. El domingo 
tengo unas 300 personas para confesarse y 
unas 100 en la semana”. 

El corazón de pastor lo hizo viajar muchos 
kilómetros todos los días a los pueblos de 
los alrededores cerca de Przemyśl en busca 
de ovejas perdidas, este celo apostólico 
lo llevaba a las celdas de la prisión donde 
estaban los encarcelados. Decía: “ Son 
infelices, de ellos las tres cuartas partes 
no conocen a Cristo y los mandamientos 
de Dios”. El corazón de pastor lo obligó 
a una lucha exhausta contra los vicios 
que destruyen la sociedad, especialmente 
contra el alcoholismo. Finalmente, fue por 
el corazón del pastor el que fue herido hasta 
lo más profundo de su ser por los sollozos 
de los niños, pequeños y abandonados, 
condenados a perder la vida. Bronislao dio 

su vida por ellos, parte por parte, minuto 
por minuto, sin medida, hasta el final.
En la última página de las Notas Espirituales 
del Beato Padre Bronislao Markiewicz, 
leemos el estímulo que él mismo se propone 
como meta de su vida sacerdotal: “Ayudaré 
a todos con todo mi corazón, con el mayor 
celo posible, para que amen y adoren más a 
Dios”. Cumplió bien con su vocación, por 
lo que el día del funeral, el 1 de febrero de 
1912, el predicador de las exequias dijo: 
“Fue un sacerdote extraordinario, inusual”. 
Noventa y tres años después (2005), la 
Iglesia confirmó esta opinión al anunciar al 
P. Bronislao Markiewicz como beato.  

Oración por la canonización y un milagro 
de curación por intercesión del Beato 
Bronislao Markiewicz

Dios todopoderoso y eterno, que haces de 
las personas un instrumento inagotable 
de tu bondad, te pedimos humildemente 
la canonización de tu siervo, el beato 
Bronislao, sacerdote, por su preocupación 
por la salvación del prójimo, especialmente 
de los niños abandonados. Por su 
intercesión, concédenos la gracia (...) te lo 
pedimos humildemente. Amén.

 (Padre Nuestro... Ave María... Gloria...)



RENOVACIÓN CARISMÁTICA EN EL ESPÍRITU SANTO   EDICIÓN 245
26

De la entrega, al milagro

De la entrega, al milagro → Por Zuleyma Rosario

Iniciamos un nuevo año y con él, muchos de 
nosotros nos trazamos metas y propósitos 
que a su vez ponemos a los pies de nuestro 

Señor, buscando que el mire dichos planes con 
amor y, si son de su agrado nos los conceda.

Pero en el proceso de dicha entrega intervienen 
muchos elementos a nivel psicológico y 
espiritual que impiden que esta entrega sea real, 
de corazón y que nos conduzca al descanso. La 
ansiedad y la angustia se apoderan de nosotros 
conforme van pasando los meses y sentir que la 
lista de intenciones sigue igual y ¨nada cambia¨. 
La tristeza y desconfianza nos conducen a 
querer buscar nuestra propia voluntad y nuestra 
necesidad de control nos hace olvidar que 
muchas veces nuestros planes no son los de 
Dios, pero sus planes están muy por encima de 
aquello que nuestro corazón desea.

Para pasar de la entrega a ver ese milagro 
que estamos esperando, te comparto algunas 
actitudes deseo implementar en mi vida este año 
y que te pueden servir de ayuda:

Actitud de apertura y desapego: 

Desapegarse, sabiendo que ninguno de nuestros 
anhelos, aun el más profundo llenará nuestra 
vida como la llena Dios mismo. Es bueno 
preguntarnos: ¿Qué me puede brindar eso a 
lo que estoy apegado que Dios en su amor no 
pueda darme?, conviene también desapegarse 
de la idea de que tendremos la vida ideal 
que nosotros mismos hemos pensado: sin 
enfermedad ni problemas económicos; sin retos 
a nivel de salud mental, etc. pues, abrirse al plan 
de Dios y desapegarse no es más que abrazar la 
cruz, pero con esperanza.

Actitud de confianza en el gran amor y 
misericordia de Dios:

Entregar de corazón es entender que Dios tiene 
siempre compasión de nosotros. Saber que los 
propósitos que nos hemos hecho para este ano 
están en las mejores manos y no hay por que 
temer. La finalidad de nuestro padre Dios es 
hacernos plenos, que seamos felices para su 
beneplácito. Es imposible que no te escuche, que 
no obre a favor tuyo.

Actitud de obediencia y diligencia:

Hay un dicho que dice que la obediencia trae 
bendición, entonces es bueno preguntarnos: 
¿Qué me está pidiendo el Señor ahora?  ¿A 
cuáles cosas necesito morir o renunciar?, ¿Qué 
cosas necesito asumir conforme a mi realidad 
actual? Saca un tiempo y pregúntate, pregúntale 

Zuleyma Rosario
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al Señor en la intimidad de la oración y busca respuesta siempre a la luz 
de Su palabra.

Actitud de humildad:

Buscando dejar de lado la soberbia y el orgullo. Humillando nuestro 
corazón como aquella mujer pecadora que narra Lucas 7, 37 que 
derramó sus lágrimas en señal de arrepentimiento y luego ungió a Jesús 
reconociéndose necesitada de salvación. Una salvación que solo él 
podía otorgarle; así nosotros necesitamos reconocer que hay cosas que 
solo Dios puede concedernos y nuestra dependencia total de él.

Actitud de agradecimiento:

Dios se deleita en un corazón agradecido. Aquel que no da nada por 
sentado y recibe hasta el más pequeño detalle con inmensa gratitud, ese 
es el corazón agradable al señor. Este año, trabajemos en dejar de lado 
la queja, los malos pensamientos y las afirmaciones negativas que nos 
roban libertad y paz interior. Seamos buenos administradores de todo 
lo que Dios nos ha dado, que de por si ya es mucho. Seamos fiel en lo 
poco, si es lo que toca y el se encargará del resto.

Que en este 2024 puedas pasar, de la entrega, al milagro que Dios tiene 
para ti.

Hasta una próxima oportunidad.
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Priorizando mi Bienestar Personal

En la vida, nos enfrentamos a la 
compleja tarea de equilibrar nuestras 
responsabilidades, relaciones y metas 

personales. Y, a menudo, nos sumergimos 
en las demandas del trabajo, las relaciones 
familiares, el servicio comunitario y 
otros compromisos, olvidando el aspecto 
más fundamental de nuestra existencia: 
nuestro bienestar personal. De ahí que se 
haga necesario, especialmente ahora que 
iniciamos un año nuevo y nos planteamos 
metas, prestar atención a este aspecto. 

En una sociedad que valora la generosidad 
y el servicio a los demás, a veces, nos 
perdemos a nosotros mismos en el proceso, 
porque no tomamos en cuenta que procurar 
nuestro bienestar personal no implica 
egoísmo, sino reconocer la importancia 
de amarnos a nosotros mismos para poder 
amar a los demás de manera saludable. Y 
esto, si se quiere, está dicho en la Palabra 
de Dios, que en el relato bíblico de Lucas 
10,25ss. nos proporciona una guía valiosa 
sobre el verdadero significado del amor, 
tanto hacia nosotros mismos como hacia 
los demás, destacando la necesidad de amar 
a Dios, al prójimo y a uno mismo. Y, en tal 
sentido, el amor propio es esencial y forma 
parte integral del mandamiento divino, 

pues en este ejemplo del buen samaritano, 
el mismo pasaje subraya la importancia de 
ayudar a los demás, pero también destaca 
que el amor hacia uno mismo capacita 
para amar y cuidar adecuadamente a los 
demás. Por tanto, es crucial recordar que, 
para ofrecer ayuda genuina, debemos estar 
en una posición de fortaleza emocional y 
física.

A partir de lo anteriormente dicho, 
establecer prioridades claras en nuestras 
vidas es esencial, especialmente en algunas 
áreas comunes que requieren atención 
y equilibrio, como, por ejemplo, con 
los padres, a los que hemos de honrar 
siempre, pero no a expensas de nuestro 
bienestar. Con la pareja, con la que nuestro 
compromiso matrimonial es crucial, 
pero no debe convertirse en un sacrificio 
constante, que resulte, en cierto modo, un 
calvario. Con los hijos, a los que hemos de 
amar y cuidar, pero no a costa de nuestra 
salud y felicidad. Con nuestra carrera y 
el trabajo, porque, aunque es necesario 
cumplir obligaciones laborales y buscar 
nuestro crecimiento profesional, no hemos 
de hacerlo a expensas del agotamiento 
excesivo que, más de una vez, pone en riesgo 
la salud física y mental. Con el compromiso 

comunitario, pues, aunque contribuir a la 
comunidad es valioso, el servicio no debe 
convertirse en una carga abrumadora.

Sabido lo anterior, se hace más fácilmente 
entendible, que hemos de establecer 
límites, equilibrar el tiempo y las 
necesidades personales con las de aquellos 
que nos rodean, eligiendo actividades 
acordes con nuestras capacidades y 
limitaciones, de suerte que se pueda 
fomentar la independencia y el respeto 
mutuo, trabajando el autocuidado, con 
rutinas diarias que incluyan descanso, 
alimentación saludable y ejercicios, pues 
priorizar nuestro bienestar personal no es 
un acto egoísta, sino una necesidad vital 
para vivir una vida plena y saludable. 

Al equilibrar nuestras responsabilidades, 
relaciones y metas personales, podemos 
contribuir no sólo a nuestro propio 
bienestar, sino también al de quienes nos 
rodean, porque el amor propio es la base 
desde la cual podemos construir relaciones 
saludables y cumplir con nuestras 
responsabilidades de manera significativa. 
Recordemos siempre: primero yo, luego los 
demás.

Priorizando mi Bienestar Personal → Por Fernando Santana
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¡Animo!! → Por Henry Valenzuela

¡Animo!

Quien le dijo a usted que la vida es hermosa, maravillosa y 
llena de sorpresas le ha dicho lo correcto. La vida es bella, 
es un regalo de Dios. Pero el que le diga que la vida es fácil 

ese no está en lo cierto.

En la vida: Hay que estar preparado para todos los acontecimientos 
que puedan llegar. Desearíamos una vida fácil, llena de 
oportunidades y que el viento siempre sople a nuestro favor. Pero 
no siempre será así. Vendrán momentos difíciles, pérdida de seres 
queridos, malas decisiones en fin. Muchos eventos positivos y otros 
no tanto.

En los casi 20 años que llevo predicando la palabra de Dios. 
(Comencé muy temprano) he visto dos grupos de personas en los 
eventos que me ha tocado participar tanto en el país como fuera.

Están aquellos que los problemas, enfermedades, deudas, entre 
otros males los aplastan, maltratan , acaban con su alegría y los 
convierte en víctimas o para ser más específico en resentidos 
sociales.

Y del otro lado veo gente que no pierden la capacidad de luchar 
aunque la vida les pegue fuerte. Gente que en medio de su dolor o 
angustia no se rinden y se mantienen de pie agarrados y aferrados 
al tranco que es Jesús.

En que grupo se  encuentra usted en este momento que lee este 
artículo???

En el grupo de las víctimas o en el grupo de la esperanza.?

Porque según tú actitud ante la vida sabrás como hacerle frente a 
lo que se presente.

El mismo Jesús lo dice en la palabra En  Juan 16,33. “En el mundo 
tendrán tribulaciones o  persecuciones”.
Aquí la palabra nos advierte que no será fácil. Que vendrán 
problemas, se presentarán obstáculos, dias difíciles, momentos 
amargos, tiempos de tempestad....Jesús habla claramente. 

Pero como a todo se le busca un pero.... Jesús nos consuela y alienta. 
Pero animo. Yo he vencido al mundo.

Ánimo significa  que debes estar despierto, animo significa que lo 
mejor está por venir. Animo quiere decir que no estás sólo.

Hoy te invito animarte. Aunque no hayan razones posibles. 
Recuerda que cuando dejas todo en las manos de Dios, verás su 
mano en todo.

Cuando vivimos animados transmitimos esperanza, alegría, gozo y 
paz. Vivir animado también evangeliza y llama la atención. Así que 
deja ya de vivir en agonía y tristeza.

Una vida dedicada a las quejas es sinónimo de derrota y usted y yo 
estamos llamado a ser más que vencedores.

El que vive animado vive con esperanza y la esperanza nos lleva a 
ser fuertes.

Y como saber que eres fuerte? Buenooo...te  caes y te levantas. Te  
hacen llorar, pero vuelves  a sonreír, te aplastan y sólo Dios sabe 
como te levantas y cuando crees que no puedes más; El Señor te 
dice “vamos que Yo puedo por los dos”... Animo!!!

La vida es una. Viva pero viva bien. En el nombre de Jesús! 

Henry Valenzuela
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Señor quien puede 
entrar en tu tienda 

1 Señor, ¿quién entrará bajo tu tienda y 
habitará en tu montaña santa?

2 El que es irreprochable y actúa con 
justicia, el que dice la verdad de corazón 

y no forja calumnias;’
3 el que no daña a su hermano ni al 

prójimo molesta con agravios;’
4 el que menosprecia al criminal, pero 

honra a los que temen al Señor;’
5 y si bien al jurar se perjudicó, no 

se retracta de lo que ha dicho; el que 
no presta dinero a interés ni acepta 

sobornos para perjudicar al inocente. 
Quien obra así jamás vacilará.

Salmo 15, 1-5.

En esta ocasión nos encontramos con 
las preguntas que se hace el salmista, 
la primera pregunta es quién puede 

entrar en la tienda del Señor, y la segunda 
pregunta quién puede habitar en tu 
montaña santa, dos preguntas que cada 
seguidor de Cristo debe hacerse siempre en 
su vida. 

Rápidamente el mismo salmista nos da la 
respuesta, nos dice cuales características 
debe tener aquella persona para poder entrar 
y habitar en la casa del Señor, la primera es 
ser irreprochable, según el diccionario de 
la real academia de la lengua española los 
sinónimos de irreprochable son: correcto, 
perfecto, impecable, intachable, íntegro, 

limpio, probo, justo.

Es decir que para entrar tenemos que 
ser personas correctas, que busquemos 
siempre la perfección, vivir con integridad, 
con justicia, que no podamos ser señalados 
ante la sociedad. 

Además, siempre debemos procurar vivir 
en la verdad y con la verdad, en un mundo 
en el cual la mentira está presente en todos 
los ámbitos, nosotros debemos hacer la 
diferencia, y tener como nos dice el Señor, 
una sola palabra cuando sea si es si y 
cuando sea no es no, y si es preciso morir 
por la verdad entonces morir por la verdad. 

Señor quien puede entrar en tu tienda  → Por Argelis Hernández
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Tampoco podemos levantar falsos testimonios de nuestros 
hermanos, eso no es grato al Señor, y para eso debemos ser 
prudentes al hablar y vivir en la caridad, quien vive en la caridad 
ama a su prójimo como nos dice el mandamiento, y así como no 
nos gusta que nos calumnien tampoco lo hacemos con los demás. 

Quien quiere habitar en la casa del Señor, debe también no hacer 
causa común con el que anda por mal camino, no debe sentir 
admiración por el corrupto, por el que roba, por todo aquel que no 
anda conforme a la voluntad del Señor, debemos sentir compasión, 
y amor, pero no así admiración ni seguir sus pasos, pues tal cosa 
nos alejaría de la presencia del Señor. 

Ese mismo amor al prójimo, lo lleva a no prestar con interés, 
buscando beneficio de las necesidades de su hermano, muchas 
veces vemos como en las empresas aparecen personas que cobran 
intereses abusivos a esas personas que ante alguna necesidad tienen 
que acudir a esos servicios, como nos muestra el salmista eso 
tampoco es grato al Señor, por ende, los que seguimos a Cristo no 
debemos incurrir en esas prácticas.

Nuestro paso por esta tierra debe ser una lucha para dar respuesta 
a esas dos preguntas del salmista con nuestras vidas, poder entrar 
en la presencia del Señor y ser encontrados gratos para quedarnos 
a habitar con él.
Como nos dice Pablo en la primera carta a Timoteo, nuestro Señor 
quiere que todos nos salvemos y lleguemos al conocimiento de la 
verdad, nosotros viviendo una vida irreprochable como nos dice el 
salmista, vamos alineándonos con esa voluntad de salvación para 
todos nosotros. 

En este año que apenas comienza, procuremos una vida en santidad, 
con un corazón puro, lleno de amor al prójimo, y podemos tener 
la certeza que si así lo hacemos la gracia de Dios se manifestará 
abundantemente en este año en nuestras vidas. 

Hace varias semanas, parado en un semáforo en rojo una persona 
se estrelló con mi vehículo, cuando me desmonté para ver lo que 
le había pasado a mi vehículo, para mi sorpresa me encontré 
con una persona agresiva, que alegaba que todos los daños 
ocasionados, estaban presentes previamente en mi vehículo y que 
por consiguiente él no me había causado ningún daño. 

Por varios minutos traté de razonar con él, pero cada vez se tornaba 
más agresivo, por lo que decidí seguir mi trayecto, en el camino 
tuve muchas emociones, pues sabía que él no tenía razón, y además 
mi carro estaba con la parte trasera con abolladuras.

Pero hay una realidad que trasciende lo material, y es que el Señor 
constantemente derrama su gracia y su paz en nosotros, las cuales 
debemos procurar siempre, desde ese momento he decidido orar 
por esa persona, para que el Señor le bendiga a él y su familia, pues 
a pesar de lo sucedido sigue siendo mi prójimo.

Y sé que, para entrar y habitar en la casa del Señor, como nos 
muestra el salmista en esta reflexión es imprescindible el amor al 
prójimo, pido al Señor que tengas un año de mucha bendición, que 
te de la sabiduría para superar cada prueba, y poder así entrar y 
habitar en la casa del Señor.
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LA ESPERANZA SURGE DESDE LA GRATITUD → Por Gerardo Anderson

LA ESPERANZA SURGE DESDE LA GRATITUD

La Biblia nos enseña la importancia de dar gracias a Dios y 
mostrar agradecimiento hacia los demás.

En términos generales la gratitud, desde una perspectiva Bíblica 
implica reconocer y expresar agradecimiento por las bendiciones 
recibidas, ya sean grandes o pequeñas, aceptando que todo 
proviene de Dios.

La actitud de gratitud también se relaciona con el reconocimiento 
de la Soberanía Divina y la Confianza en el plan de Dios para 
nuestras vidas. 

En resumen, la gratitud en la Biblia se manifiesta como un corazón 
agradecido hacia Dios y hacia los demás.

Al iniciar este año 2024, hemos elegido tres (3) textos Bíblicos sobre 
el agradecimiento, nuestra intención al compartir este contenido 
contigo en este tiempo especial, es que posiciones tu corazón desde 
la Esperanza que Resurge gracias a la gratitud genuina y noble que 
brota desde la sinceridad de tu corazón.

Citas bíblicas sobre agradecimiento

1. “Dad gracias en todo, porque esta es la voluntad de Dios para 
con vosotros en Cristo Jesús.” - 1 Tesalonicenses 5:18

2. “Dad gracias al Señor, invocad su nombre; dad a conocer sus 
obras entre los pueblos.”- Salmo 105:1

3. “En aquel tiempo, respondiendo Jesús, dijo: ‘Te alabo, Padre, 
Señor del cielo y de la tierra, porque ocultaste estas cosas a sabios 
e inteligentes, y las revelaste a los pequeños.” - Mateo 11:25-26

Caminar con gratitud, además de ser una invitación que nuestro 
Padre Dios nos hace, puede tener también muchos beneficios para 
tu ser integral, por ejemplo:

1- La oración de gratitud fortalece y perfecciona tu relación 
personal e íntima con Dios.

2- La experiencia de vivir con gratitud crea y afirma la paz 
en tu corazón.

3- Agradecer te apoya en ampliar la perspectiva sobre tu 
vida.

4- Expresar agradecimiento sincero a los demás fortalece 
las relaciones interpersonales y fomenta un ambiente 
positivo.

5- La gratitud fortalece y brinda consuelo en la tribulación, 
al reconocer las bendiciones presentes.

Si has llegado a este lugar en la lectura del escrito, te invito a que 
elijas la gratitud ahora por medio de este sencillo ejercicio: 

Con los ojos abiertos o cerrados responde en tu mente o 
verbalmente la siguiente pregunta: ¿Cómo he visto hoy la Provisión 
de Dios para mi vida?

Con seguridad existen más de tres realidades que puedes enumerar, 
escribir y compartir, por medio de las cuáles aceptas con gratitud 
que Dios te ha proveído hoy de bendiciones con gran significado 
para ti. 

Nosotros creemos que vivir y compartir la gratitud desde la palabra 
y la acción, pueden ser un propósito que desborde tu vida de 
esperanza y alegría cada día de este 2024. ¿Qué opinas tú?

Gerardo Anderson.
Facebook: @Gerardoaoficial

Instagram: @GerardoAnderson
gerardoamusica@gmail.com
www.gerardoanderson.com

Gerardo Anderson
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LA ORACION DE INTERCESION NO CONOCE FRONTERAS  → Por Mercedes Muñoz

LA ORACION DE INTERCESION NO CONOCE FRONTERAS

El Papa Francisco inauguro oficialmente el domingo 21 de 
enero el Año de Oración 2024, como preparación del Jubileo 
2025, que tendrá lugar en Roma bajo el lema: “Peregrinos 

de Esperanza”. Con ello se pretende mostrar la oración como vía 
maestra hacia la santidad y que nos lleva a vivir la contemplación 
en la acción.

Sera un año para redescubrir el valor de la oración en la vida 
cristiana y la necesidad de aprender a orar con mayor profundidad 
como nos indica Nuestro Señor Jesús, que es el verdadero Maestro 
de la oración. (Mateo 6:6-13)    

Según la intención del Santo Padre, el 2024 será un año intenso de 
oración con abundancias de la gracia para todos los que abran sus 
corazones para recibirla.  

Esperamos que así sea, porque la oración nos permite entrar en 
intimidad con Dios para ser transformados por El a semejanza de 
Cristo, su Hijo amado.   

Como sabemos existen diferentes formas de orar, las cuales 
encontramos maravillosamente descritas en el Catecismo de 
La Iglesia Católica:  La bendición y la adoración. La petición, la 
intercesión por los demás, la acción de gracias y la alabanza. Sin 
embargo, en este articulo solo vamos a tratar de la oración de 
intercesión.

El Numeral 2634 del Catecismo católico nos dice que la intercesión 
es una oración de petición por otros que nos conforma muy de 
cerca con la oración de Jesús.

Mercedes Muñoz
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Ya que interceder, pedir en favor de otro, 
es lo propio de un corazón conforme a 
la misericordia de Dios. La intercesión 
cristiana participa de la de Cristo, que esta 
siempre intercediendo por nosotros ante 
Dios. Es la expresión de la comunión de 
los Santos. El intercesor ora en favor de los 
demás, no busca su propio interés.

Las sagradas escrituras están llenas de 
ejemplos de intercesores que se colocaron 
en la brecha entre Dios y los hombres, 
para pedir por ellos en situación de graves 
peligros y calamidades: La Reina Esther, 
intercedió ante el Rey Asuero por su pueblo 
que había sido condenado al exterminio 
durante su exilio en Persia.

Abraham, intercedió ante Dios por Sodoma 
y Gomorra para evitar su destrucción. 
Moisés, intercede por el pueblo de Israel 
cuando cometió el grave pecado de 
construir un becerro de oro y adorarlo 
como si fuera un dios. Su oración fue 
radical y le dijo a Dios, perdona su pecado 
si tu no perdonas, bórrame de tu libro, 
es decir prefería perjudicarse con tal de 
obtener el perdón de su pueblo.

Nuestra Madre María, intercede en las 
Bodas de Cana, cuando se termina el vino 
en medio de la celebración, y ante una 
aparente negación de su Hijo: Les dice a 

los mozos que servían: Hagan lo que Él les 
diga.

Sin embargo, el ejemplo más grande 
lo encontramos en Jesús que perdona 
sus verdugos y nos perdona a todos 
intercediendo ante Dios Padre desde el 
suplicio de la cruz, exclamando a viva voz: 
‘’Padre perdónalos que no saben lo que 
hacen”.

La oración, es la fuerza más poderosa 
conocida por la humanidad para la 
transformación personal y la del mundo. 
Cuando suplicamos a Dios en beneficio de 
otro o de muchos, estas llegan a la presencia 
misma de Dios que acoge nuestras suplicas 
y cambia el curso de la historia. Dios habla 
al intercesor en la profundidad de su 
corazón por medio del Espíritu Santo que 
clama Abba Padre. Como hijos de Dios y 
participe de la Victoria de Jesucristo sobre 
el pecado y la muerte (1, Juan 4,4) tenemos 
la autoridad, confiando plenamente en él, 
de orar por los demás, logrando excelentes 
resultados en bien de estos.

En mi vida como cristiana he sido testigo 
de las maravillas que se producen cuando 
se ora por determinada situación. Así 
hemos presenciado múltiples sanaciones 
y liberaciones por las oraciones del Padre 
Emiliano Tardif. Padre Jaime Burke, la 
Hermana Fey, Hna. Georgina Gamarra, y 

tantos otros intercesores de feliz recuerdo 
para muchos de nosotros que tuvimos la 
gracia de conocerlos. Traigo a la memoria 
aquel retiro en que la Hna. Georgina orando 
por los enfermos fui curada. También 
todo el bien que he recibido a través de 
las oraciones de mi hermana en Cristo, 
Minerva Estévez. Además, el Señor me ha 
permitido orar por otros y experimentar 
el gozo de sentir su voz en lo íntimo de 
mi corazón. Así cuando pedí hace más de 
treinta años, por una pariente que le habían 
diagnosticado cáncer en la garganta, me 
aseguro su curación. Así fue, esa prima esta 
sana y ya tiene 89 años vive junto a sus hijos 
en Denver, Estados Unidos.

Como hemos podido apreciar la oración 
de intercesión no conoce fronteras, abarca 
todos los ámbitos de la vida humana y 
del mundo entero. Por esto, ahora que 
la Santa Madre Iglesia ha consagrado 
este año a la oración, se nos presenta una 
gran oportunidad de cambiar la historia 
de guerras, violencia, enfermedades, 
calamidades, injusticias, intensificando 
la oración personal, comunitaria y de 
intercesión.

Adelante hermanos intercesores para 
orar con el Poder del Espíritu Santo en el 
nombre de Jesús a nuestro Padre Dios.                        
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María, la Madre Divina y su Vínculo 
con la Humanidad

María, la Madre Divina y su Vínculo con la Humanidad → Por Damián Vega

En el seno de nuestra tradición, la figura 
de María emerge como un faro espiritual, 
irradiando una conexión única entre lo 
divino y lo humano. Su papel como la Madre 
de Dios no solo se limita a un episodio en 
la historia bíblica, sino que se convierte en 
un testimonio vivo de fe, sacrificio y amor 
materno, digno de reflexión en las páginas 
de nuestra espiritualidad.

La Anunciación, ese momento sublime 
cuando el arcángel Gabriel se revela a María, 
trasciende el relato bíblico para convertirse 
en una lección eterna de humildad y 
aceptación. En ese “Sí” pronunciado con 
gracia, María se convierte en la portadora 
de la Encarnación, gestando en su seno al 
Salvador prometido. Este acto de sublime 
condescendencia marca el comienzo de su 
papel excepcional como madre divina.

El misterio de la maternidad de María 
se profundiza en su acompañamiento 

constante a Jesús a lo largo de su vida 
terrenal. Desde las bodas de Caná, donde 
su intercesión desencadena el primer 
milagro público de su Hijo, hasta su 
posición al pie de la cruz en el Gólgota, 
María demuestra una fe inquebrantable. Su 
corazón, traspasado por una espada, refleja 
el dolor compartido con Jesús y simboliza 
la participación materna en la redención 
humana.

Nuestra tradición católica, la honra con 
títulos como “Virgen Santísima”, “Madre de 
la Gracia” y “Reina del Cielo”, reconociendo 
su papel preeminente en la historia de 
la salvación. María, designada como la 
“Madre de la Iglesia”, ofrece un modelo de 
maternidad espiritual, guiando a los fieles 
en su peregrinaje hacia la santidad.

La devoción mariana trasciende límites 
denominacionales, sirviendo como un 
nexo espiritual. Su presencia inspiradora se 

manifiesta en las plegarias de millones de 
creyentes que, confiando en su intercesión, 
buscan consuelo y guía en sus vidas diarias.

Ser devoto de la madre María y experimentar 
la profundidad de su amor está reservado 
solo para aquellos de corazón humilde que 
dejando a un lado la razón para poner en 
función lo que llamamos fe. 

Si aun no te consideras devoto de la Madre 
te comparto Siete razones para ser devotos 
de la Virgen María

A la Virgen María, Dios le ha concedido 
un poder muy especial, capaz de vencer 
al demonio y de convertir los corazones. 
Los católicos lo sabemos y por ello nos 
acogemos confiados a su guía y protección.

Pero hay muchas personas que no lo 
saben, y lamentablemente se pierden de su 
maternal intercesión. Por eso, vale la pena 

Damián Vega
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recordar al menos siete razones de nuestra devoción a María.

1. María es Madre de Jesucristo

Lo dice en la Biblia (ver Mt 1,16.18;2,11; Lc 1, 42-43).

2. Vive en el cielo, al lado de su Hijo

Los católicos creemos que fue ascendida al cielo en cuerpo y alma, 
pero para quienes no aceptan lo que no está en la Biblia (aunque la 
propia Biblia no pide eso), hay un argumento bíblico: Jesús afirma 
que “para Dios todos viven, porque no es un Dios de muertos sino 
de vivos” (Lc 20,38), así que María está viva y en el cielo.

3. Ella nos comprende y nos ayuda

Como ser humano, como mujer, nos comprende perfectamente. 
Y los Evangelios la muestran siempre atenta a las necesidades de 
los demás y siempre dispuesta a ayudar: por ejemplo, en cuanto 
se entera de que su anciana prima está embarazada, va presurosa 
a apoyarla (ver Lc 1, 36.39-40), y en cuanto se da cuenta de que en 
cierta boda faltaba el vino, avisó a Jesús (ver Jn 2,3).

4. María es nuestra Madre

Desde la Cruz, Jesús encomendó a María al discípulo amado (ver 
19, 25-27), y en él, a todos nosotros.

5. Intercede por nosotros

No acudimos a Ella como si fuera diosa: nuestra devoción no 
es idolatría. Le pedimos, como en el Avemaría, que ‘ruegue por 
nosotros’ ante Dios.

6. María obtiene de Jesús cuanto le pide

En el Antiguo Testamento, vemos que la mujer más poderosa de 
un reino no era la esposa del rey, sino su madre (ver, por ejemplo, 
1Re 1). Por otra parte, en el Evangelio vemos que también María, 
Madre del Rey, tiene el poder de obtener de su Hijo lo que le pide. 
En la boda de Caná, Jesús acepta intervenir sólo porque Su Madre 
se lo pidió (ver Jn 2,6-11).

Hay quien dice que Jesús no tenía consideración a María porque 
en dos ocasiones la llamó ‘mujer’ en lugar de ‘mamá’. A esto cabe 
responder que, como judío, Jesús sin duda cumplió el mandamiento 
de honrar al padre y a la madre (ver Ex 20,12).

Llamar a María ‘mujer’ no era señal de desprecio. Todo lo contrario: 
era encumbrarla a una posición universal, expresar que Ella es la 
nueva Eva, y que si por una mujer, Eva, nos vino el pecado y la 
muerte, por otra ‘mujer’, María, nos viene la redención por medio 
de su Hijo.

7. María nos lleva hacia Dios.

La verdadera devoción a la Virgen María no se queda en Ella, sino 

nos conduce hacia Dios. María no quiere nada para sí. Ella nos 
presenta a Jesús y siempre nos pide: “hagan lo que Él les diga” (Jn 
2,5). Acercarnos a Ella es acercarnos a Él, amarla para amarlo a Él.

Que su ejemplo nos guíe en la búsqueda de una conexión más 
profunda con lo divino, recordándonos que, a través de María, 
experimentamos el amor materno de Dios en toda su plenitud.
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PROGRAMACIÓN
PARA EL AÑO 2023

11:00 AM    Santa Misa
07:00 PM    Grupo de oración Amigos de Jesús (Hombres)

08:00 PM a 09:00 PM  Adoración Eucarística

11:00 AM    Santa Misa
09:00 AM a 11:00 AM  Adoración Eucarística
09:00 a 11:00 AM  Confesión
08:00 PM    Grupo de Oración RUAH
09:00 AM a 11:00 AM  Acompañamiento Psicespiritual

11:00 AM    Santa Misa
09:00 AM a 11:00 AM  Adoración Eucarística
09:00 a 11:00 AM  Confesión
09:00 AM a 11:00 AM  Acompañamiento Psicespiritual
08:00 PM a 06:00 AM  Vigilia Mensual último viernes de cada mes 

Para enterarte de mas actividades  y los horarios de nuestras Escuela de 
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